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                         Seigneur, à qui irions-nous ?  
                         Transcription de la vidéo n. 1 

	  

Bonjour,	  

et	  tout	  d’abord	  BIENVENUE	  dans	  ce	  début	  de	  parcours	  :	  
«	  Seigneur,	  à	  qui	  irions-‐nous,	  Tu	  as	  les	  paroles	  de	  la	  vie	  
éternelle	  !	  »,	  à	  la	  découverte	  de	  la	  foi	  chrétienne,	  ou	  plus	  
exactement	  à	  la	  découverte	  DU	  CHRIST	  JÉSUS,	  parce	  que	  
la	  foi	  chrétienne	  n’est	  pas	  d’abord	  une	  doctrine,	  encore	  
moins	  d’abord	  une	  morale,	  mais	  une	  RENCONTRE.	  Alors	  
après,	  c’est	  vrai	  que	  d’une	  part,	  cette	  rencontre	  pose	  des	  
questions	  —	  comme	  toute	  rencontre	  véritable	  :	  quand	  
vous	  avez	  un	  ami,	  il	  impacte	  nécessairement	  votre	  
existence,	  sans	  quoi	  ce	  n’est	  pas	  un	  véritable	  ami.	  Ce	  que	  
vous	  viviez	  en	  étant	  seul	  à	  mener	  votre	  barque,	  l’ami	  est	  
là	  pour	  interroger	  la	  direction	  que	  vous	  prenez,	  et	  c’est	  
une	  excellente	  chose	  ;	  c’est	  même	  vital,	  on	  en	  reparlera	  
—	  ;	  et	  d’autre	  part,	  cette	  rencontre	  induit	  des	  choix	  et	  un	  
comportement	  qui	  soient	  en	  accord	  avec	  elle.	  Et	  quand	  on	  
est	  chrétien,	  on	  n’inverse	  pas	  les	  affaires,	  sans	  quoi	  on	  
tombe	  dans	  l’idéologie,	  ce	  dont	  Jésus	  a	  toujours	  voulu	  
nous	  garder.	  Dit	  autrement,	  on	  ne	  croit	  pas	  en	  Jésus	  parce	  
qu’il	  aurait	  les	  mêmes	  valeurs	  que	  nous,	  par	  exemple	  !	  Les	  
valeurs	  de	  notre	  culture	  chrétienne	  viennent	  de	  LUI,	  
quand	  bien	  même	  avec	  les	  Lumières	  les	  Occidentaux	  ont	  
cru	  pouvoir	  garder	  les	  valeurs	  en	  rejetant	  le	  Christ,	  mais	  
ça,	  c’est	  une	  autre	  histoire.	  Ça	  me	  fait	  toujours	  penser	  à	  
cet	  homme	  assis	  sur	  une	  branche	  en	  train	  de	  la	  scier	  en	  
étant	  absolument	  persuadé	  que	  c’est	  le	  tronc	  qui	  va	  se	  
casser	  la	  figure	  !	  Bon,	  mais	  quoi	  qu’il	  en	  soit,	  d’abord	  donc	  
DÉCOUVRIR	  LA	  PERSONNE	  DE	  JÉSUS	  pour	  la	  rencontrer	  
intimement,	  et	  la	  suite	  se	  met	  alors	  en	  place	  assez	  
logiquement,	  à	  son	  rythme	  qui	  varie	  selon	  les	  individus,	  
selon	  nos	  histoires	  personnelles,	  nos	  richesses,	  nos	  peurs,	  
nos	  talents,	  nos	  émotions,	  etc.	  

Dans	  le	  fond,	  c’est	  une	  chance	  assez	  magnifique	  de	  
s’interroger	  alors	  qu’on	  n’est	  plus	  dans	  l’enfance.	  Pour	  un	  
certain	  nombre	  d’enfants	  de	  familles	  chrétiennes	  encore	  
aujourd’hui,	  c’est	  vrai	  qu’on	  «	  catéchise	  »	  les	  enfants,	  
mais	  on	  leur	  raconte	  les	  choses	  comme	  à	  des	  enfants	  de	  8	  
à	  11	  ans	  en	  espérant	  qu’ils	  n’en	  resteront	  pas	  là	  en	  
grandissant	  —	  on	  peut	  rêver	  !	  —	  ;	  mais	  pour	  vous	  qui	  avez	  
le	  désir	  de	  revisiter	  un	  tant	  soit	  peu	  la	  foi	  en	  tant	  
qu’adultes,	  c’est	  vrai	  qu’on	  va	  aborder	  des	  sujets	  parfois	  
délicats	  mais	  qu’il	  ne	  faut	  pas	  laisser	  de	  côté	  sous	  
prétexte	  que	  ça	  nous	  dérange.	  Donc	  la	  catéchèse	  que	  
nous	  allons	  vivre	  ensemble	  va	  parler	  de	  Jésus,	  
évidemment,	  mais	  aussi	  de	  l’amour,	  de	  la	  vie	  et	  de	  la	  mort,	  
de	  la	  joie	  et	  des	  épreuves,	  de	  l’espérance	  aussi	  —	  a-‐t-‐on	  
le	  droit	  encore	  aujourd’hui	  d’espérer	  ?	  Ça	  c’est	  une	  
grande	  question,	  parce	  que	  vous	  avez	  des	  tas	  de	  gens	  qui,	  
à	  force	  d’être	  déçus	  dans	  leurs	  espoirs,	  préfèrent	  vivre	  
dans	  «	  l’inespoir	  »,	  comme	  ils	  disent…	  au	  moins,	  si	  je	  
n’attends	  rien,	  je	  ne	  souffrirai	  pas…	  Mmmm…	  Pas	  si	  sûr	  !	  
En	  tout	  cas,	  ça	  reste	  à	  démontrer.	  Nous	  en	  tout	  cas,	  on	  va	  
faire	  un	  autre	  pari	  :	  oui,	  ça	  vaut	  le	  coup	  d’espérer,	  d’aimer	  
et	  de	  mettre	  sa	  confiance	  dans	  un	  autre	  que	  soi-‐même.	  
Vous	  allez	  voir,	  ça	  ne	  manquera	  pas	  de	  sel	  !	  

Du	  reste,	  pour	  le	  dire	  en	  passant,	  «	  catéchiser	  »,	  c’est	  la	  
francisation	  d’un	  mot	  grec	  très	  ancien	  :	  katékhizein,	  qui	  
veut	  dire	  «	  instruire	  oralement	  ».	  et	  c’est	  un	  peu	  ce	  qu’on	  
va	  faire	  ensemble	  —	  comme	  quoi	  le	  système	  des	  vidéos	  
est	  un	  bon	  moyen	  pour	  renouer	  avec	  ce	  qui	  constitue	  le	  
cœur	  de	  toute	  transmission,	  de	  toute	  mémoire,	  à	  savoir	  la	  
PAROLE.	  La	  parole	  de	  quelqu’un	  en	  qui	  ON	  A	  FOI,	  c’est-‐à-‐
dire,	  dans	  une	  première	  approximation,	  en	  qui	  on	  a	  
confiance.	  Et	  dans	  le	  fond,	  voyez,	  parler	  de	  la	  FOI	  EN	  
JÉSUS,	  c’est	  dans	  un	  premier	  temps	  tout	  simplement	  
AVOIR	  CONFIANCE	  EN	  LUI,	  en	  sa	  parole	  ;	  une	  parole	  qui	  
n’a	  rien	  à	  voir	  avec	  ce	  que	  le	  politique	  donne	  à	  entendre	  
aujourd’hui,	  c’est-‐à-‐dire	  qui	  n’a	  rien	  à	  voir	  avec	  des	  
discours	  séducteurs	  qui	  visent	  à	  confisquer	  le	  pouvoir	  à	  
ceux	  qu’on	  a	  charmés	  au	  préalable	  pour	  qu’ils	  votent	  pour	  
nous.	  Il	  s’agit	  d’une	  PAROLE	  dont	  l’authenticité	  s’est	  
vérifiée	  dans	  la	  CHAIR	  !	  Alors	  là,	  c’est	  un	  mot	  que	  vous	  
m’entendrez	  prononcer	  très	  souvent	  parce	  qu’il	  est	  AU	  
CŒUR	  de	  l’expérience	  et	  du	  témoignage	  chrétien	  :	  la	  
CHAIR,	  c’est	  ce	  qui	  NE	  PEUT	  PAS	  MENTIR	  en	  nous.	  On	  
parle	  aujourd’hui	  beaucoup	  en	  psychologie	  du	  «	  non	  
verbal	  »,	  et	  la	  CHAIR,	  c’est	  en	  partie	  ça.	  Par	  exemple,	  si	  
vous	  dites	  :	  «	  Tu	  sais	  bien	  que	  je	  t’aime	  »	  avec	  un	  ton	  
doux	  et	  des	  gestes	  adéquats,	  et	  «	  Tu	  sais	  bien	  que	  je	  
t’aime	  »	  avec	  un	  ton	  méprisant	  et	  des	  gestes	  qui	  disent	  
que	  l’autre	  vous	  dérange,	  eh	  bien	  vous	  ne	  dites	  pas	  la	  
même	  chose	  alors	  que	  les	  paroles	  sont	  les	  mêmes	  !	  Quelle	  
est	  la	  différence	  ?	  La	  CHAIR,	  c’est-‐à-‐dire	  la	  manière	  dont	  
vous	  allez	  INCARNER	  ces	  paroles,	  à	  savoir	  le	  ton,	  les	  
gestes,	  l’attitude	  globale	  :	  autant	  de	  données	  non-‐
verbales	  qui	  authentifient,	  ou	  qui	  invalident	  ces	  paroles…	  

Or	  le	  plus	  surprenant,	  dans	  le	  message	  chrétien,	  c’est	  que	  
cette	  vérification	  par	  la	  CHAIR,	  même	  celui	  qu’on	  appelle	  
DIEU	  de	  manière	  générale,	  s’y	  est	  soumis	  !	  DIEU	  —	  on	  
reviendra	  sur	  le	  sens	  de	  ce	  mot	  —	  n’est	  pas	  seulement	  
une	  sorte	  de	  force	  ou	  d’énergie	  anonyme	  qui	  soutiendrait	  
l’univers	  on	  ne	  sait	  trop	  comment.	  Dans	  l’expérience	  
chrétienne	  —	  et	  par	  ailleurs	  juive,	  puisque	  nous	  sommes	  
greffés	  sur	  l’expérience	  richissime	  du	  peuple	  juif	  —,	  DIEU	  
est	  un	  être	  qui	  PARLE,	  et	  sa	  parole	  est	  EFFICACE,	  au	  sens	  
où	  elle	  ne	  reste	  pas	  sans	  effets,	  pour	  reprendre	  les	  
paroles	  du	  prophète	  Isaïe.	  	  

Une	  parole	  efficace,	  c’est	  une	  chose	  dont	  vous	  et	  moi	  
pouvons	  facilement	  faire	  l’expérience	  :	  si	  vous	  rencontrez	  
quelqu’un	  dans	  la	  rue	  et	  que	  vous	  lui	  dites	  :	  «	  Tiens,	  il	  fait	  
beau	  aujourd’hui	  !	  »,	  certains	  diront	  que	  vous	  parlez	  pour	  
ne	  rien	  dire,	  alors	  qu’en	  réalité,	  cette	  phrase	  
apparemment	  anodine	  dit	  à	  l’autre	  :	  «	  Je	  t’ai	  vu	  et	  je	  veux	  
bien	  entrer	  en	  relation	  avec	  toi	  !	  ».	  Donc	  cette	  parole	  est	  
EFFICACE,	  elle	  a	  un	  EFFET.	  Si	  vous	  ne	  voulez	  pas	  entrer	  en	  
relation,	  eh	  bien	  vous	  ne	  dites	  rien	  et	  vous	  passez	  tout	  
droit,	  sans	  oublier	  éventuellement	  de	  sourire,	  mais	  rien	  
de	  plus…	  Aucune	  parole	  :	  mais	  «	  aucune	  parole	  »	  qui	  
signifie	  néanmoins	  un	  message	  efficace	  :	  «	  Passe	  ton	  
chemin,	  j’ai	  autre	  chose	  à	  faire	  que	  de	  te	  parler	  !	  »	  Autre	  
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exemple	  :	  vous	  dites	  à	  votre	  ami	  :	  «	  Je	  t’aime	  »,	  eh	  bien	  si	  
c’est	  votre	  ami,	  cette	  parole	  prononcée	  en	  vérité	  ne	  peut	  
pas	  rester	  sans	  effet	  sur	  lui	  :	  c’est	  une	  parole	  EFFICACE	  —	  
les	  savants	  parlent	  eux	  d’une	  parole	  «	  performante	  »,	  
mais	  pour	  nous,	  on	  va	  considérer	  que	  c’est	  la	  même	  chose.	  

Eh	  bien,	  quand	  vous	  rencontrez	  Jésus,	  vous	  vous	  
apercevez	  que	  TOUTES	  SES	  PAROLES	  sont	  EFFICACES	  !	  Et	  
elles	  ont	  non	  seulement	  un	  effet	  sur	  ses	  contemporains,	  
mais	  aussi	  sur	  nous	  2	  000	  ans	  plus	  tard	  ;	  sans	  oublier	  
qu’elles	  sont	  aussi	  efficaces	  SUR	  sa	  propre	  personne	  
puisqu’il	  va	  accepter	  de	  MOURIR	  SUR	  LA	  CROIX	  pour	  nous	  
témoigner	  que	  ses	  paroles	  sont	  VRAIES	  —	  et	  dans	  la	  Bible,	  
est	  VRAI	  ce	  qui	  donne	  la	  VIE,	  c’est	  important	  à	  noter	  dès	  
maintenant	  !	  Regardez	  d’ailleurs	  vous-‐mêmes	  en	  faveur	  
de	  quoi	  vous	  êtes	  prêt	  à	  mourir,	  et	  c’est	  là	  qu’on	  verra	  en	  
quoi	  vous	  croyez	  vraiment,	  autrement	  dit	  ce	  qui	  vous	  fait	  
vivre	  !	  Et	  là,	  «	  mourir	  »	  peut	  être	  pris	  au	  sens	  très	  large	  :	  
quand	  on	  a	  un	  projet	  auquel	  on	  croit,	  on	  est	  prêt	  à	  
abandonner	  tout	  ce	  qui	  n’est	  pas	  conforme	  à	  ce	  projet,	  
même	  si	  ce	  à	  quoi	  nous	  devrons	  renoncer	  nous	  tient	  à	  
cœur	  par	  ailleurs.	  Par	  exemple,	  si	  vous	  avez	  le	  goût	  de	  
l’aventure	  et	  que	  vous	  aimez	  vos	  parents	  en	  même	  temps,	  
si	  vous	  aimez	  plus	  vos	  parents	  que	  l’aventure,	  vous	  
resterez	  auprès	  d’eux	  et	  vous	  «	  mourrez	  »	  à	  votre	  projet	  
de	  partir	  ;	  à	  l’inverse,	  si	  vous	  êtes	  appelé	  irrésistiblement	  
à	  l’aventure,	  vous	  «	  mourrez	  »	  à	  votre	  devoir	  filial	  et	  votre	  
départ	  sera	  un	  vrai	  déchirement,	  mais	  en	  même	  temps,	  
vous	  saurez	  LÀ,	  à	  travers	  le	  renoncement	  que	  vous	  aurez	  
décidé,	  ce	  pour	  quoi	  vous	  êtes	  prêt	  à	  donner	  du	  sens	  à	  
votre	  existence.	  Eh	  bien	  voilà	  :	  pourquoi	  les	  chrétiens	  
mettent-‐ils	  leur	  FOI	  en	  Jésus	  ?	  Parce	  qu’il	  a	  fait	  un	  choix	  
extraordinaire	  :	  plutôt	  que	  de	  préserver	  une	  petite	  vie	  
pépère	  dans	  les	  bras	  de	  Marie-‐Madeleine	  par	  exemple,	  il	  
a	  préféré	  MOURIR	  en	  se	  laissant	  humilier	  sur	  une	  croix	  ;	  
tout	  ça	  pour	  nous	  témoigner	  qu’il	  vivait	  complètement	  ce	  
qu’il	  enseignait.	  Par	  ce	  choix	  incarné,	  ses	  disciples	  ont	  pu	  
vérifier	  dans	  sa	  CHAIR	  qu’il	  ne	  leur	  avait	  pas	  menti,	  qu’il	  
ne	  cherchait	  pas	  à	  les	  séduire	  pour	  s’enrichir	  comme	  un	  
gourou	  mais	  qu’il	  avait	  vraiment	  conscience	  de	  leur	  ouvrir	  
un	  chemin	  de	  VIE	  /	  Le	  chemin	  de	  VIE	  attendu	  par	  son	  
peuple	  depuis	  1500	  ans	  auparavant,	  depuis	  Abraham	  —	  
on	  en	  reparlera.	  

Ceci	  dit,	  non	  seulement	  ça	  ;	  non	  seulement	  il	  est	  mort	  
dans	  sa	  CHAIR	  pour	  témoigner	  de	  la	  vérité	  de	  son	  
espérance,	  mais	  en	  plus	  —	  et	  là	  c’est	  le	  grand	  mystère	  :	  
certes	  la	  mort	  l’a	  saisi,	  mais	  elle	  n’a	  pas	  pu	  Le	  retenir	  !	  Et	  
voilà	  que	  le	  matin	  du	  troisième	  jour	  après	  sa	  mort	  en	  croix,	  
un	  dimanche,	  les	  femmes	  qui	  vont	  embaumer	  son	  corps	  
trouvent	  son	  tombeau	  vide	  ;	  non	  seulement	  ça,	  mais	  alors	  
qu’elles	  ne	  s’y	  attendent	  pas,	  voilà	  que	  celui	  qu’elles	  ont	  
vu	  mourir	  sur	  la	  croix	  se	  tient	  devant	  elles	  !	  Et	  même	  
chose	  pour	  les	  disciples	  :	  c’est	  ce	  qu’on	  appelle	  la	  
«	  résurrection	  »	  Resuscitare,	  en	  latin,	  ça	  veut	  dire	  :	  «	  se	  
relever	  !	  »	  Donc	  dire	  que	  Jésus	  est	  ressuscité,	  c’est	  dire	  
qu’il	  s’est	  relevé	  de	  la	  mort	  !	  —	  Alors	  vous	  imaginez	  le	  
bouleversement	  !	  Forcément,	  après	  une	  expérience	  
pareille,	  quand	  vous	  voyez	  VIVANT	  —	  on	  ne	  parle	  pas	  ici	  
de	  spiritisme	  !	  —	  ;	  quand	  vous	  voyez	  VIVANT,	  donc,	  celui	  
que	  vous	  avez	  vu	  mourir,	  votre	  vie	  est	  complètement	  
chamboulée	  !	  

Alors	  c’est	  vrai	  qu’on	  peut	  aussi	  se	  dire,	  2	  000	  ans	  après	  :	  
«	  Qu’est-‐ce	  que	  c’est	  que	  ces	  histoires	  ?	  »,	  «	  J’y	  crois	  
pas	  !	  »,	  comme	  on	  dit.	  Et	  évidemment,	  lancé	  comme	  ça	  à	  
l’emporte-‐pièce,	  ça	  paraît	  être	  complètement	  dément	  !	  Et	  
puis	  à	  l’époque	  des	  téléphones	  portables,	  des	  tablettes,	  
de	  la	  robotisation	  à	  tous	  crins,	  des	  voyages	  touristiques	  
dans	  l’espace,	  que	  sais-‐je	  ?	  à	  quoi	  ça	  sert	  de	  parler	  encore	  
de	  résurrection	  de	  Jésus	  ?	  Qu’est-‐ce	  que	  j’en	  ai	  à	  faire	  ?	  
Eh	  bien	  à	  tout	  le	  moins,	  ce	  sont	  là	  de	  VRAIES	  QUESTIONS	  
auxquelles	  on	  prendra	  le	  temps	  d’essayer	  d’apporter	  
quelques	  réponses,	  sachant	  qu’en	  ce	  domaine,	  c’est	  à	  
chacun	  de	  faire	  son	  chemin	  !	  Reste	  que	  cette	  histoire	  de	  
résurrection,	  d’une	  part,	  a	  vraiment	  changé	  la	  vie	  des	  
disciples	  de	  Jésus	  qui	  ont	  ensuite	  témoigné	  autour	  d’eux,	  
avec	  un	  courage	  extraordinaire,	  de	  ce	  qu’ils	  avaient	  vécu	  
en	  sa	  compagnie.	  Et	  ils	  ont	  porté	  ce	  témoignage	  dans	  leur	  
CHAIR	  :	  ils	  n’ont	  pas	  cherché	  à	  s’enrichir	  sur	  le	  dos	  des	  
autres	  ;	  ils	  sont	  même	  morts	  dans	  des	  situations	  assez	  
abominables,	  alors	  qu’ils	  auraient	  pu	  y	  échapper	  en	  
reniant	  tout	  simplement	  leurs	  convictions…	  On	  pourra	  
dire	  qu’ils	  étaient	  fous,	  mais	  quand	  même	  :	  quand	  on	  voit	  
comment	  leur	  message	  a	  changé	  la	  vie	  de	  milliards	  et	  de	  
milliards	  d’hommes	  et	  de	  femmes	  qui	  ont	  découvert	  la	  
puissance	  de	  la	  charité	  —	  alors	  pas	  toujours,	  on	  est	  bien	  
d’accord	  !	  Il	  y	  a	  eu	  pas	  mal	  de	  ratés,	  comme	  toujours	  dans	  
une	  histoire	  longue	  de	  2	  000	  ans.	  Seulement	  est-‐ce	  que	  
les	  malversations	  des	  uns,	  qui	  font	  toujours	  du	  bruit,	  
doivent	  invalider	  toutes	  les	  œuvres	  des	  autres	  —	  je	  pense	  
aux	  hôpitaux,	  aux	  écoles,	  à	  l’attention	  aux	  plus	  pauvres	  
etc.	  qui	  sont	  autant	  d’œuvres	  des	  chrétiens	  dès	  le	  premier	  
millénaire,	  alors	  que	  l’Antiquité	  n’était	  pas	  réputée	  pour	  
l’exercice	  de	  la	  charité,	  c’est	  le	  moins	  qu’on	  puisse	  dire	  —
	  ?	  Parce	  qu’en	  définitive,	  qu’est-‐ce	  qui	  reste	  ?	  Qu’est-‐ce	  
qui	  demeure	  ?	  Tous	  ceux	  qui	  sont	  partis	  guerroyer	  pour	  
étendre	  leurs	  pouvoirs,	  tous	  ont	  disparu	  et	  personne	  ne	  
parle	  d’eux	  aujourd’hui,	  à	  part	  quelques	  historiens	  
spécialisés.	  Et	  leurs	  prétentions	  se	  sont	  toutes	  effondrées.	  
En	  revanche,	  les	  hôpitaux,	  tout	  laïcs	  qu’ils	  soient	  
devenus	  ;	  les	  écoles	  qui	  visaient	  à	  élever	  l’âme	  des	  
enfants	  —	  sans	  distinction	  de	  genres	  —,	  à	  leur	  donner	  les	  
moyens	  de	  se	  dépasser	  ;	  le	  scoutisme,	  bien	  plus	  tard	  ;	  le	  
don	  de	  soi	  total	  comme	  celui	  les	  missionnaires	  de	  par	  le	  
monde,	  etc.	  Tout	  ça,	  ça	  reste	  !	  Et	  si	  on	  veut	  bien	  écouter	  
ce	  qui	  s’est	  construit	  de	  plus	  magnifique,	  ça	  nous	  parle	  de	  
quoi	  ?	  Ça	  nous	  parle	  d’AMOUR.	  Ça	  nous	  parle	  de	  la	  
formidable	  puissance	  de	  la	  CHARITÉ	  —	  un	  mot	  qui	  évoque	  
inexorablement	  cette	  fameuse	  CHAIR	  (même	  si	  à	  
strictement	  parler	  la	  racine	  latine	  n’est	  pas	  la	  même	  :	  on	  
fait	  ici	  comme	  avec	  l’hébreu	  :	  s’il	  y	  a	  une	  concordance,	  
même	  minime,	  elle	  peut	  ouvrir	  un	  sens).	  On	  pourrait	  donc	  
dire	  que	  la	  CHARITÉ,	  c’est	  l’amour	  FAIT	  CHAIR,	  DONC	  
l’amour	  qui	  ne	  MENT	  PAS	  et	  qui	  fait	  que	  l’autre	  m’est	  
vraiment	  CHER	  —	  c-‐h-‐e-‐r	  —,	  au	  sens	  de	  PRÉCIEUX	  —	  et	  
hop,	  on	  retombe	  sur	  la	  vraie	  racine	  du	  mot	  CHARITÉ	  ;	  
l’être	  CHER	  —	  c-‐h-‐e-‐r	  —,	  c’est	  celui	  pour	  qui	  je	  suis	  prêt	  à	  
mourir	  dans	  ma	  CHAIR	  —	  c-‐h-‐a-‐i-‐r	  —	  si	  besoin	  est	  :	  alors	  
pas	  forcément	  mourir	  au	  sens	  de	  trépasser,	  mais	  mourir	  
au	  sens	  d’abandonner	  volontairement	  mon	  égoïsme,	  mes	  
jalousies,	  mes	  convoitises	  pour	  permettre	  à	  l’autre	  de	  
grandir,	  de	  s’élever	  ;	  même	  dans	  les	  moments	  où	  il	  est	  le	  
moins	  aimable,	  repoussant	  même	  !	  Voilà	  la	  CHARITÉ	  dont	  
Jésus	  nous	  a	  témoigné	  qu’elle	  constituait	  le	  cœur	  du	  Dieu	  
créateur	  qu’Il	  appelait	  :	  «	  Mon	  Père	  et	  votre	  Père.	  »	  ;	  une	  
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CHARITÉ	  qui	  constituait	  le	  propre	  cœur	  de	  Jésus	  au	  point	  
de	  laisser	  à	  ces	  disciples	  ce	  commandement	  essentiel	  :	  
«	  Vivez	  la	  CHARITÉ	  les	  uns	  envers	  les	  autres	  COMME	  J’ai	  
vécu	  la	  CHARITÉ	  envers	  vous.	  »,	  qu’on	  traduit	  plus	  
légèrement,	  et	  on	  a	  sans	  doute	  raison	  :	  «	  Aimez-‐vous	  les	  
uns	  les	  autres	  comme	  je	  vous	  ai	  aimés.	  »	  

Alors	  on	  pourrait	  se	  dire,	  en	  bons	  français	  que	  nous	  
sommes	  :	  «	  L’amour	  n’a	  pas	  besoin	  de	  commandement	  !	  »	  
Ouais,	  eh	  bien	  c’est	  pas	  si	  sûr,	  en	  tout	  cas	  si	  on	  veut	  
prendre	  les	  moyens	  d’être	  fidèles	  comme	  le	  Christ	  a	  été	  
fidèle,	  pour	  le	  meilleur	  et	  pour	  le	  pire.	  Aujourd’hui,	  on	  
veut	  bien	  aimer	  pour	  le	  meilleur,	  mais	  quand	  vient	  le	  pire,	  
on	  préfère	  flanquer	  l’autre	  dehors	  ;	  or	  c’est	  là	  que	  le	  
Christ	  vient	  à	  notre	  secours	  en	  nous	  disant	  :	  «	  Non,	  ne	  fais	  
pas	  ça	  !	  Aime	  COMME	  moi	  j’ai	  aimé	  ;	  aime	  AVEC	  moi	  si	  
c’est	  trop	  dur	  pour	  toi	  tout	  seul	  :	  ensemble,	  nous	  
porterons	  du	  fruit	  et	  c’est	  ça	  qui	  fera	  grandir	  le	  monde	  !	  »	  
Super	  challenge	  que	  des	  tas	  de	  saints	  ont	  relevé	  avec	  
bonheur	  au	  bénéfice	  d’une	  élévation	  du	  monde	  entier	  !	  
Ça,	  je	  ne	  vous	  le	  cache	  pas,	  c’est	  une	  des	  raisons	  qui	  me	  
fait	  considérer	  très	  positivement	  la	  foi,	  qui	  me	  fait	  aimer	  
le	  Christ	  et	  aimer	  l’Église.	  

Enfin	  bref.	  Tout	  ça	  pour	  dire	  que	  rencontrer	  Jésus,	  à	  la	  
suite	  des	  disciples,	  c’est	  Le	  laisser	  nous	  toucher	  dans	  la	  
CHAIR	  pour	  ouvrir	  le	  chemin	  de	  la	  VÉRITÉ	  et	  de	  la	  VIE	  en	  
plénitude.	  C’est	  d’ailleurs	  une	  phrase	  clef	  de	  Jésus	  dans	  
l’évangile	  selon	  saint	  Jean	  :	  «	  Je	  suis	  le	  chemin,	  la	  vérité	  et	  
la	  vie	  »	  (Jn	  14,6)	  Alors	  vous	  pourrez	  aller	  écouter	  quelques	  
témoignages	  contemporains	  si	  la	  chose	  vous	  intéresse,	  je	  
vous	  mets	  les	  liens	  dans	  la	  description.	  Et	  puis	  lire	  les	  
divers	  passages	  qui	  ont	  été	  sélectionnés	  à	  votre	  intention.	  
Et	  puis	  bien	  sûr	  reparler	  de	  tout	  ça	  avec	  votre	  
accompagnateur.	  

Dans	  un	  premier	  temps,	  nous	  n’en	  dirons	  pas	  plus	  ici	  :	  si	  
ces	  quelques	  minutes	  d’introduction	  ont	  résonné	  en	  
vous	  ;	  si	  vous	  avez,	  ne	  serait-‐ce	  qu’envie	  d’y	  croire,	  nous	  
sommes	  des	  milliards	  aujourd’hui	  encore	  dans	  le	  monde	  à	  
vous	  dire	  :	  «	  Vous	  avez	  raison	  !	  Jésus	  a	  transformé	  notre	  
vie	  et	  il	  transformera	  la	  vôtre	  !	  Il	  fera	  de	  vous,	  comme	  
pour	  nous,	  un	  homme	  ou	  une	  femme	  meilleur(e),	  avec	  
des	  épreuves,	  certes,	  mais	  avec	  surtout	  d’étonnantes	  
joies	  qu’une	  vie	  sans	  dieu	  ni	  maître	  est	  incapable	  
d’imaginer.	  »	  

Que	  Jésus	  vous	  bénisse.	  Je	  vous	  remercie.	  

	  

	  


